

# EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, al mes, 4'50 ptas.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Ext.<sup>a</sup>, semestre, 30.—Cuan to se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta más por trimestre por quebranto de giro y comision.  
Numero suelto, 1 peseta.

## DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha, y en las principales librerías.

NÚM. 799.

## ADVERTENCIA.

Con motivo de estarse practicando obras de reparacion en la casa calle de la Biblioteca, número 5, se han establecido provisionalmente las oficinas de la redaccion y administracion de EL ECO NACIONAL en la plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha.

Regamos á los periódicos que nos honran con el cambio que se dignen dar las órdenes correspondientes, á sus repartidores, para que no suframos la privacion de sus visitas.

## El triunfo del Sr. Romero Robledo.

Todas las grandes obras han tenido en el mundo sus contradictores y émulos, segun lo demuestra la historia de todos los siglos en el órden físico, moral é intelectual, y la gloria de los héroes ha consistido precisamente en el indomable valor y constancia con que han sabido arrostrar los obstáculos opuestos por la temeridad ó la ignorancia á la ejecucion de sus grandes designios.

Entre estos puede España contar, en la cuestion concreta de que venimos á ocuparnos, con el Sr. Romero Robledo, que midiendo con exactitud y precision el alcance de los peligros á que nos tenia abocados la proximidad del cólera morbo asiático que habia hecho presa en algunas naciones del Mediterráneo, enviándonos ya los primeros chispazos, nuncio infalible de la gran calamidad, desafió las iras de una oposicion obcecada é intransigente que confundia los deberes de una aptitud política determinada con los supremos intereses de la salud pública y de la vida de los ciudadanos y, desatendiendo el clamoreo interesado de las localidades heridas en sus intereses secundarios, los gritos de la pasion y los mismos fallos de una falsa ciencia, mantuvo las acertadas medidas que dictaba la prudencia y el instinto de conservacion, salvando á España de la terrible plaga, que sin esta previsora conducta, seria hoy victima del más tremendo azote, y lloraria por muchos años en el hogar y en la vida pública la terrible herida que tal vez en su más pura y florida sangre, la terrible enfermedad hubiera venido á inferirle.

Porque es preciso desengañarse y rasgar de una vez la venda que la pasion vino á poner ante clarísimas inteligencias. Lo que ha hecho el Sr. Romero Robledo era una necesidad, lo demandaba el patriotismo, lo aconsejaba la prudencia, lo exigian los buenos principios de gobernacion á un inteligente hombre de Estado. Ante los progresos de la epidemia no podia un gobierno previsor permanecer cruzado de brazos y dejar abandonados por completo á su propia suerte los intereses y las vidas de un gran pueblo. De no haberse cumplido este sagrado, al par que rudimentario deber, la generacion presente tenia el derecho de execrar y maldecir el nombre del que así lo hubiera entregado á la devastadora furia de la calamidad más espantosa, y las generaciones futuras hubieran, á su vez, deshonrado su memoria.

Cuando cese el clamoreo de una opinion ficticia y se desvanezca el polvo de los combates librados sin cesar en nuestra arena política;

cuando luzca en todo su nítido esplendor la luz de la razon y de la justicia, será unánime la opinion en este punto concreto que el odio y la malicia se han empeñado en oscurecer, triunfando de quier la incontrastable fuerza del razonamiento que nosotros nos hemos hecho y que en todos tiempos repetirán las personas sensatas é imparciales.

El cólera morbo es en nuestras regiones una enfermedad que sólo se propaga por contagio, siendo impotentes, cuando ella ha logrado filtrar su mortífero virus ó prender la más insignificante centella, todos los recursos de la ciencia, de la voluntad ó la diligencia humanas. Sólo las barreras levantadas para impedir su difusion pueden salvar á los pueblos: sólo las medidas encaminadas á aislar en su foco la terrible llama, son bastantes á contener su devastadora carrera, que deja tras sí una huella sangrienta de miseria y exterminio, en más vasta y terrible escala que el hambre, la guerra, el incendio y la tempestad.

Se comprende que siendo evidente é innegable la afirmacion que acabamos de hacer, haya quien critique ó ponga siquiera en tela de juicio la realidad del servicio que acaba de prestar á la nacion un ministro que viendo á Francia invadida por el implacable azote, á Italia presa de tan terrible enfermedad, se pone en guardia y apela á los recursos preventivos por medio de fumigaciones y acordonamientos, sabiendo que despues todos los recursos serian inútiles para salvar lo que todos estimamos en primer término, que es la existencia? Se comprende que pueda haber disentiimiento ni oposicion de pareceres sobre la conducta de un gobernante que al ver asomar los primeros síntomas dentro de la nacion misma y al observar graves probabilidades de haber ya prendido el contagio, de haber este salvado las fronteras, de que empieza á cebarse en la sangre de conciudadanos nuestros, y de que si no se le ponen obstáculos recorrerá tal vez como un reguero de pólvora nuestras provincias, amontonará víctimas y sembrará de cadáveres nuestro suelo, apela á medidas enérgicas, y sin contemplaciones de ningun género, sin escuchar las quejas del egoismo herido en sus intereses materiales, sostiene con invencible energía é indomable rigor el único sistema que puede defender de la mayor calamidad posible la suerte de nuestra cara patria?

Véase lo que ha sucedido en Italia, más imprevisora ó confiada. Nápoles, Génova, Spezia y otros mil pueblos, lloran hace tiempo con lágrimas de sangre su abandono, que les impidió hacer lo que entre nosotros se ha encontrado ridiculo y que á ellos les hubiera librado, sin duda, de la más horrible tragedia que ha presenciado nuestra generacion. Contemplen los enemigos de nuestro sistema sanitario el espectáculo que ha ofrecido Marsella, que ofrecen todavía tantas poblaciones, donde el hermano huye del hermano, el esposo de la esposa, la madre de sus propios hijos, y los cadáveres permanecen abandonados en sus casas, ó en mitad de las calles, siendo objeto de horror de aquellos mismos que poco antes les idolatraban. Consideren los que tengan sangre fria para ello el cúmulo de perjuicios

consiguientes á estas dolorosas escenas, el abandono de la industria, la interrupcion del comercio, el hambre cerniendo sus negras alas sobre el campo devastado por la epidemia, y los ciudadanos invocando la muerte ó la pérdida de sus facultades por medio de la borrachera, para librarse del horror que les produce tan tremendo espectáculo. Esto es lo que hay que considerar para medir la profundidad del abismo á que hemos estado abocados, toda la grandeza de la catástrofe que hemos evitado á costa de algunas leves incomodidades y lijeros perjuicios financieros, que ni por su cantidad, ni por su calidad, tienen comparacion con los infinitos y verdaderamente tremendos que ciertamente, y sin la feliz intervencion del señor Romero Robledo, hubieran caido sobre nosotros.

Felicitémonos de que el dictámen de la prudencia y la voz del patriotismo hayan prevalecido. Por fortuna ya está á punto de terminar el litigio; la estacion de los frios se avcina y pronto el cólera de 1884, será solo para nosotros un recuerdo, al paso que en las ciudades del Mediodía de Francia y occidente de Italia, se conservarán muchos años las ruinas morales y materiales que habrá dejado la epidemia en el corazón y en la tierra de aquellas infortunadas regiones. Al Sr. Romero Robledo deberemos que nosotros podamos dormir tranquilos sin que venga á perturbar nuestro sueño el recuerdo de la pérdida de personas queridas. A su vigilancia y solicitud seremos deudores de que no hayan desaparecido familias enteras llamadas á prestar valiosos servicios al comercio, á la industria, al progreso material, y tal vez de que no hayan sucumbido, como en 1864, inteligencias clarísimas, como la del Sr. Pacheco, que eran una gloria y todavía una legítima esperanza para la patria. Al Sr. Romero Robledo, en fin, y lo decimos con la cabeza muy levantada desde nuestro campo de la oposicion, se debe que no se hayan perdido ó descausado inmensos capitales que verifican las artes, agotadas por el soplo de la muerte en grandes emporios, convertidos por la enfermedad en inmensas necrópolis.

Y puesto que le debemos estos inapreciables favores, nosotros, en nombre de la patria, le enviamos el testimonio de agradecimiento que ha conquistado con su enérgico comportamiento y al mismo tiempo le invitamos á que no ceda ni altere en lo más mínimo sus levantados propósitos hasta que haya pasado el más remoto peligro, y echando una mirada atrás y contemplando la hermosa campaña que acaba de realizar, le decimos con todo la seguridad de una conviccion invariable, que ha obtenido el mas glorioso triunfo de su vida política, y uno de los más bellos que puede alcanzar un hombre en su carrera de gobernante.

## La manifestacion del trabajo.

Prometiamos en nuestro número del martes, al reseñar el acto de la inauguracion de la Exposicion nacional fabril y manufacturera, ocuparnos con más detenimiento de ese alarde de la industria y del trabajo, y al hacerlo, faltariamos á un deber

de justicia no felicitando al Fomento de las Artes por la iniciativa que ha tenido y la constancia con que ha trabajado hasta llegar á realizar su pensamiento.

Mas para decir por entero toda la verdad y exponer francamente todo nuestro juicio, si felicitamos á esa sociedad popular por su laudable iniciativa, por sus esfuerzos y por su perseverancia, no podemos felicitarla del mismo modo por los resultados que ha obtenido.

La Exposicion, inaugurada el lunes último, no puede haber satisfecho á sus iniciadores, como no nos ha satisfecho á nosotros, ni satisface á nadie que sería la examina. Sobre que notamos en ella sensibles omisiones, sobre que importantes industrias han dejado de concurrir, sobre que el país, en fin, no ha respondido como debiera á la convocatoria del Fomento, la verdad es que, si del estado de nuestra industria hubiera de juzgarse por dicha Exposicion, el juicio no podria por menos de ser muy desfavorable.

Que hay en el certámen objetos muy notables, que merecen recompensa ciertas manifestaciones del trabajo nacional, que algunos grupos están bien representados, eso no hay que decirlo, porque es bien sabido que tenemos en España artistas notables, industriales que pueden figurar al lado de los mejores del extranjero. Pero ni esto constituye una Exposicion, ni es suficiente para afirmar que la industria española se encuentra á la altura que seria de desear.

Sin embargo de esto, el certámen nos parece que no refleja el verdadero estado de nuestra industria. Esta se encuentra en mejor estado de lo que aparece en la Exposicion, y no creemos dejarnos llevar de ilusiones al afirmarlo así.

Es indudable que si las circunstancias que ha atravesado el país durante todo el verano no hubieran sido tan críticas, si la cuestion sanitaria por un lado y la cuestion de órden público por otro no hubieran producido en todas partes tan gravísima alarma y tan honda perturbacion, si el país hubiera estado en condiciones normales, el certámen habria revestido mayor importancia, aun cuando no creemos que hubiera alcanzado nunca la altura que en otras partes logran esas Exposiciones.

De todos modos, el Fomento de las Artes merece un aplauso sincero, así por su iniciativa, como por sus esfuerzos, y aplauso merecen tambien los expositores que han acudido con sus productos á dar brillo al certámen; que valga más ó menos de lo que teniamos derecho á esperar, no debe ser mirado con la indiferencia con que lo miran en los centros oficiales. Algo hay que observar en él para dar direccion é impulso á nuestras fuerzas productoras.

Nosotros creemos deber llamar la atencion del público. Las clases obreras, principalmente, deben estudiarlo con el detenimiento que les sea posible, para aprovechar las enseñanzas que ofrece.

## ECOS POLÍTICOS.

La Iberia de anoche trae un intencionado artículo titulado «Ministerio Silvela.»

No queremos ni nos incumbe mezclarnos en estas cuestiones personales (podríamos decir *de familia*) que separan á personalidades que han combatido juntas en época no lejana, inspirándeles lo que llamó un autor célebre *odio fraternal*. Pero no podemos menos de manifestar nuestra opinion de que lo propuesto por el órgano del fusionismo no es una solucion.

Una situacion conservadora donde no estuviera representado el señor Cánovas que es su cabeza, y el Sr. Romero Robledo que es su brazo, sería como un gabinete fusionista sin el Sr. Sagasta y sin el señor Alonso Martinez: una mistificacion.

Aparte, lo cual no creemos, que el Sr. Romero Robledo, defendiendo al país de una asoladora epidemia, haya merecido el veredicto que omite su implacable adversario.

Hubiera dicho que en las elecciones generales infirió al fusionismo agravios que tal vez recibiera el partido conservador anteriormente, y tal vez le encontraríamos una justificacion; pero la campaña sanitaria no presta motivos para un proyecto que calificamos desde luego de impolítico, sin perjuicio de reputarlo injusto é improcedente.

No somos ministeriales de nadie; pero lo hemos sido y lo seremos siempre de la razon y de la patria.

El día en que caiga el gabinete conservador, y Dios quiera que sea pronto, ha de ser para que caiga juntamente con él toda idea, toda representacion conservadora.

Damos las más expresivas gracias á nuestros apreciables colegas por las palabras cariñosas con que lamentan nuestra denuncia.

Acerca de este asunto, escribe la *Prensa Moderna*:

«EL ECO NACIONAL ha sido tambien denunciado por un artículo titulado «Cosas de Marina—Un regalo al Sr. Antequera,» inserto en su número del día 30 de Agosto último.

Al enviar al apreciable é ilustrado colega el testimonio del sentimiento que nos produce el perenne que acaba de sufrir, no podemos por menos de llamar la atencion de todos nuestros compañeros sobre el hecho de que se formule una denuncia á los 39 días de haberse publicado el artículo que se cree pecaminoso.

Sera legal, perfectamente legal la accion ejercitada por el señor fiscal, pero repugna al recto sentido y dá á entender algo que nosotros rechazamos desde luego, el que se denuncie un escrito despues de haber trascurrido tan largo plazo.

De los delitos que puedan cometerse por medio de la prensa no quedan ni rastros siquiera á los 39 días que fin se persigue entonces con la denuncia?»

Del estado de la *Izquierda* en Valencia, puede juzgarse por las siguientes líneas del *Mercantil Valenciano*:

«Segun noticias que hemos podido adquirir, parece que entre los socios del círculo izquierdista de esta capital, existe gran marejada.

Secede lo que teniamos previsto y no podia menos de suceder. Hay diferencias esenciales entre unos y otros á consecuencia de las últimas declaraciones de los Sres. Lopez Dominguez y Linares Rivas en el Congreso. La ruptura verificada en Madrid trasciende á Valencia, lo mismo que á todas ó casi todas las capitales de España.

Resultado de nuestras investigaciones, al menos por lo que hace á Valencia, que los izquierdistas de procedencia democrática sostienen con empeño y decision inquebrantables el dogma primitivo del partido y se

ratifican en él de una manera clara y explícita; sostienen con valentía o que el partido ofreció, es decir, la carta de Biarritz del señor duque de la Torre, sus declaraciones del Senado y la proposición aprobada por unanimidad en el salón de presu-

puestos del Congreso, después del discurso del Sr. Martos, al cual sin duda, no se sometieron todos de buena fé, como parece indicar la descomposición total de aquella agrupación.

Y resulta igualmente, que los de procedencia no democrática, valiéndose de ambigüedades y logomaias, disienten profundamente de aquellos en la manera de apreciar la cosa pública y los intereses vitales de su partido.

En vista de esta situación lastimosa, tenemos entendido que el círculo izquierdista, reducido ya hoy á casi la mitad de sus antiguos socios, se transformará muy pronto.

Es notable la lógica con que discurre el Estandarte.

Hemos dicho que mientras gobernó el Sr. Sagasta la actitud de los antidinásticos era menos belicosa que ahora, y nos replica lo siguiente:

«Y qué prueba esto al colega? Pues sencillamente que en los tiempos fusionistas se toleraban ciertos ataques que ahora no se consienten ni se toleran, y que al señor Sagasta no le parecía mal una benevolencia de los antidinásticos, que el actual gobierno rechaza en absoluto.»

Esta y no otra era la causa de la benevolencia á que se refiere El Eco Nacional. Pero colega, si eran menos belicosos atacarían menos, y si atacaban menos, resultaba que aquella política favorecía más al trono que la política actual.

Esto no tiene vuelta de hoja. Como tampoco lo tiene que en aquella época hicieran los conservadores, el papel de los antidinásticos, por sus ataques al monarca.

Muchas veces, en este segundo período de la dominación conservadora, se ha hablado en la prensa opositorista de la decadencia del Sr. Cánovas, y aunque este aserto se ha solidado considerar como un recurso para combatir la política imperante, es cierto que los hechos, con su severa elocuencia, van demostrando la exactitud de aquella afirmación.

Buena prueba de ello es que el Sr. Cánovas, como dice un colega, comprende que los recelos del señor ministro de Gracia y Justicia no sirven más que para entorpecer, sin que sean bastantes para afrontar situaciones despejadas, y que su complacencia por aceptar el ultramontanesmo de Pidal ha hecho retroceder su política á puntos que él siempre ha combatido. Y á pesar de creer y comprender esto, no se atreve á prescindir del Sr. Silvela ni á separar de su lado al Sr. Pidal, no obstante que el Sr. Silvela no representa dentro del partido conservador más que la eterna disidencia latente, que no tiene valor para declarar, y que el Sr. Pidal no significa más que la venganza del carlismo y la anulacion de los hombres genuinamente conservadores.

«Quiere desmentir el Sr. Cánovas aquella opinión? Pues afronte resueltamente la crisis y reorganice el gabinete con sus amigos de siempre.»

Supone un periódico que el señor Moret no vacilaría un instante en ceder su puesto al Sr. Martos y reconocerle como jefe indiscutible del partido monárquico-democrático, con tal que este adquiriera el desarrollo que merece la bandera levantada.

El Sr. Martos agradece con toda el alma á D. Segismundo la generosa donación de una jefatura que este no tiene, pero agradeciéndola no la acepta, ni la aceptaría aun cuando el Sr. Moret pudiera disponer de ella.

Guárdese lo que no tiene el ex-ministro del Sr. Posada, y si por no tenerla no puede guardar esa jefatura, gánela como pueda, pero no mezcle en sus cábalas y sus juegos político-económicos el nombre de una persona tan respetable como nues-

tro ilustre y querido amigo el señor Martos.

La Izquierda Dinástica no habla en nombre del Sr. Martos, ni ha dicho nada que haya podido dar lugar á la pregunta que formula la Epoca. Este anciano colega anda algo atrasadillo de noticias.

Pregunta la Epoca: «Se hace algo por el ayuntamiento para remediar la cuestion de subsistencias en Madrid?»

No, señor. Ni por el gobierno tampoco.

Ayer tampoco hemos tenido el gusto de recibir las visitas de nuestros distinguidos compañeros la Discusion, la Marina la Izquierda Dinástica, la República y el Noticiero.

NOTICIAS.

DE MADRID.

Gaceta de hoy.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes resolviendo el lugar que corresponde ocupar en el escalafón de los de su clase á los magistrados de audiencia de lo criminal, D. Francisco de Chent, D. José Manuel de Villena, D. Leoncio Sainer y D. Primitivo Gonzalez de Alva; el fiscal de la de Figueras D. Joaquín Ruiz de la Herrán, y el teniente fiscal de la de Cartagena D. Manuel Grajales y Gomez.

GUERRA.—Real orden disponiendo se abra un nuevo concurso para elegir la obra de álgebra elemental que debe servir de texto en la Academia general Militar.

El cólera.

EN EL EXTRANJERO.

En Orán han ocurrido últimamente siete defunciones á consecuencia del cólera y tambien han ascendido al número de siete las víctimas que dicha enfermedad ha ocasionado en toda Francia durante las últimas veinticuatro horas.

En Italia disminuye la epidemia considerablemente y á continuación copiamos el último «Boletín Sanitario» publicado en Roma, con cuya lectura podrá convencerse cualquiera de la verdad de esta afirmación: «Fallecieron ayer á consecuencia del cólera ocho personas en Nápoles y 100 en el resto de Italia.»

Hace tres ó cuatro días, recordarán nuestros lectores que las víctimas en Nápoles se elevaban á 70 y 80, de suerte que el descenso es notablemente rápido.

Tolon 9 (8 t.).—Hoy tres fallecimientos, de los cuales uno del cólera.—BOURGAREL.

Marsella 9 (6 40 t.).—En las últimas veinticuatro horas seis defunciones del cólera.—RUZ GOMEZ.

EN ESPAÑA.

Alicante 9 (10 12 noche).—En las veinticuatro horas últimas han ocurrido las siguientes invasiones y defunciones de la enfermedad cólerica: Novelda, en la población, sin novedad, habiendo ocurrido en el campo una invasión y dos defunciones. Monforte, doce primeras horas, sin novedad; de las doce últimas no se ha recibido parte.

Elche, Villafranca y resto de la provincia sin novedad.

Santander 9 (9 n.).—Buques surtos hoy en el puerto, 23 con 345 tripulantes y 24 pasajeros.

Pontevedra 9 (8 30 n.).—Salud pública es satisfactoria en la provincia y en el lazareto de San Simon, en donde se hallan cuarentenando 13 buques con 157 tripulantes y un pasajero.

Mahon 9 (6 40 t.).—El brik barca alemana «Iris», sin novedad; tripulación sigue práctica saneamiento. Buques entrados tres, con 30 tripulantes y un pasajero. Salidos cuatro, con 75 tripulantes y 56 pasajeros; quedan 43 buques, 516 tripulantes y 83 pasajeros.

Ha salido para Lorca nuestro distinguido amigo particular el director del Diario de Lorca, Sr. Martínez Parra.

El ministro de la Gobernación conferenció ayer con el presidente del Consejo de ministros.

Han sido ascendidos á capitán de infantería de marina D. Salvador Martí, á teniente D. Cesáreo Villamarín, y á guardias marinas de primera clase D. Eliseo Sanchez, don Manuel Bustillo y D. Carlos de la Torre.

El tren 1, de viajeros, de la línea

d. Badajoz, descarriló ayer mañana al entrar en agujas en la estación de Almendralejo. No ocurrieron desgracias personales.

En la calle del Bonetillo, número 15, le fué robado anoche el reloj á un sugeto llamado Pablo Benavente, cochero del ayuntamiento.

Aunque se quejó al sereno, y sus quejas la oyeron varios agentes de seguridad y un alférez del cuerpo, nadie le prestó auxilio. Podemos justificarlo.

Dice un colega: «Ya es oficial la noticia de que el gobierno francés ha circulado las órdenes oportunas á sus delegados, para que los vinos de Málaga sean aforados como dulces, que era lo que deseaban los viticultores de la region andaluza.»

Se han circulado las órdenes para la reunion de la junta de marina mercante creada en el ministerio del ramo, cuya primera sesión deberá celebrarse bajo la presidencia del subsecretario el día 3 de Noviembre próximo.

Parece cosa acordada el dar por terminada la presente legislatura á fines del mes próximo, ó sea días antes de la convocatoria para la apertura de las Cortes.

El embajador de Francia, que reside en Madrid, saldrá en breve para la capital de la vecina república, en uso de licencia.

Se han dado las órdenes para que se habilite la fragata «Blanca» con el objeto de emprender un largo viaje de instruccion.

En Alcalá de Henares ha sido detenida una mujer natural de Zaragoza y residente en Madrid, reclamada por haber falsificado un documento.

Todas las escuelas municipales, á excepcion de muy pocas que se están reparando, han sido abiertas al público, concurriendo á ellas gran número de alumnos.

El Sr. Font impuso ayer varias multas á algunos panaderos.

Parece que este procedimiento surge efecto, porque en muchas tahonas ya se fabrica... honradamente el pan.

La comision respectiva, á propuesta del capellan del cementerio del Este, ha rogado al alcalde presidente de sus órdenes á fin de que desaparezca una taberna que se halla próxima al cementerio y en terrenos propios del municipio, para evitar actos impropios de aquel sitio.

Ayer se reunió el consejo de instruccion pública bajo la presidencia del Sr. Alonso Martínez.

Se trató del cambio de la cátedra de hebreo, vacante en la universidad de Zaragoza, por la de árabe.

Asimismo se dió cuenta de la creacion de una cátedra de latin y otra de literatura en la escuela nacional de Música y Declamacion.

Se aprobaron varios expedientes relativos á escuelas.

Asistieron 19 señores consejeros. A las cuatro y media terminó el consejo.

La comision central de reformas sociales, establecida en el ministerio de la Gobernacion, hace presente á todas las asociaciones obreras de Madrid, que por ignorarse su existencia ó domicilio no hayan recibido invitacion y el correspondiente cuestionario para tomar parte en la informacion oral, se sirvan dejar nota en la secretaria de dicha comision ó en la portería mayor del ministerio con el indicado objeto.

Ayer tarde reunióse en el ayuntamiento la comision de subsistencias, ocupándose de los medios de conjurar la subida del pan, bien adquiriéndolo ya elaborado de la administracion militar, ó llamando á los fabricantes de pan para excitarlos á hacer la mayor baja posible.

Ayer tarde se verificó en el ministerio de Gracia y Justicia la subasta para la construccion de un edificio con destino á archivo de escrituras y protocolos en uno de los solares que ha cedido el Estado con dicho objeto en las inmediaciones del Museo de Pinturas.

La subasta fué adjudicada en trescientas mil y pico de pesetas á la misma empresa que construye el edificio para el Banco de España.

Ayer á las cuatro de la tarde, se produjo un incendio en la tienda de ultramarinos, núm. 12 de la calle de Santa Bárbara.

Las consecuencias del siniestro hubieran sido fatales, á no ser por la prontitud con que acudieron al

lugar del suceso los obreros de la villa, pues el fuego en su principio amenazaba tomar grandes proporciones.

Sin embargo de los trabajos que se practicaron, no pudo evitarse que la mencionada tienda con todos sus enseres quedase reducida á cenizas.

La causa del siniestro parece fué haberse inflamado el espíritu de vino contenido en una vasija.

Las pérdidas materiales parece ascienden á 1.000 duros próximamente.

En el círculo de la izquierda se reunió anoche la junta directiva para ocuparse de asuntos de régimen interior.

Los sucesos de ayer. A la una de la tarde, y en ocasion de estar descargando madera de un carro un sugeto, le cayó una tabla encima del pié, causándole una herida leve.

El hecho ocurrió en la calle del Espíritu Santo.

En diferentes calles de esta corte, fueron detenidas 10 personas de ambos sexos, por implorar la caridad pública.

En la calle del Olmo fué acometido de un accidente un sugeto, causándose al caer al suelo varias lesiones en la cabeza, que le fueron curadas en la casa de Socorro del distrito.

A las dos y media de la tarde, y en el paseo de Santa Engracia, fué presa una mujer por robo de un manton en el piso bajo de la casa núm. 3 de la calle de la Ercilla.

A la autora del hecho le fué ocupada una papeleta de empeño procedente de la prenda objeto del robo.

Una mujer que trataba de seducir á una jóven de 15 años para llevarla á una casa sospechosa de la calle de la Aduana, fué detenida.

Segun telegrama recibido en los centros oficiales, ayer se declaró un incendio en el comercio de don Antonio Mateo Sanchez de Sevilla.

No ocurrieron desgracias personales y las pérdidas fueron de alguna consideracion.

La sesion celebrada anoche en la Academia Española bajo la presidencia del Sr. Fernández Guerra (don Aureliano) careció de interés.

El Sr. Menendez Pelayo ha sido encargado para escribir la biografia del Sr. Milá de Barcelona.

Se encuentra ligeramente indispuerto el concejal Sr. Moreno Elorza.

Esta noche á las nueve, y bajo la presidencia del Sr. Moret, se verificará la inauguracion del nuevo local donde se ha instalado el Círculo democrático-monárquico (Alcalá, 36, segundo).

Hoy viernes es la 26.ª soirée de moda en el Circo de la Plaza del Rey. No faltarán de seguro los muchos abonados que con una constancia sin igual han favorecido á la empresa de este Circo. Mister Parish puede estar satisfecho de la buena acogida que han tenido sus soirées de moda por el elegante público madrileño, como tambien éste de la actividad é inteligencia de dicho señor director, proporcionando cuantas novedades importantes ha encontrado en Europa y America.

Fijamente del 20 al 25 del corriente se abrirá el teatro Real.

Los artistas contratados se hallarán todos fijamente en Madrid para la época marcada en sus contratos.

DE PROVINCIAS.

CASTILLA.

En la semana próxima llegará á Valladolid el regimiento de artillería con que se aumentan las fuerzas de la guarnicion, y se alojara desde luego en el cuartel de San Benito, en el que se introdujeron importantes reformas, cuyo coste corrió á cargo de la corporacion municipal.

Durante el mes de Setiembre han ocurrido en la provincia de Valladolid 616 nacimientos y 705 defunciones.

En la capital se han registrado 130 de los primeros y 223 de las segundas.

Se ha fugado del presidio de Valladolid el penado Francisco García Mora.

Ha tomado grande incremento la epidemia del sarampion en los niños en el pueblo de Alaejos.

El alcalde de dicho pueblo ha solicitado del señor gobernador de la provincia autorizacion para aislar á dos niños que en aquel pueblo lo tienen.

Parece ser que en Laredo se han promovido algunos incidentes entre

varios particulares y el concesionario de las obras de aquel puerto.

Dícese que el peso de un comunicado, hijo de estos disgustos, ha sido causa de que el día 5 del corriente no se publicara la Union de Laredo.

ANDALUCIA.

Don Enrique Hernandez está instalando una industria, única en su clase en España, para la fabricacion de toda clase de alfileres, habiendo solicitado para ella patente de introduccion.

Para el desarrollo de esta industria ha obtenido la maquinaria más adecuada que hasta el día se construye en el extranjero, siendo esta tan perfeccionada en su mecanismo, que mereció medalla de oro en la exposicion de Amsterdam por construir el alfiler de un solo golpe y hacer la friolera de 12.000 por hora.

La comision provincial de Sevilla ha acordado que se pague á los profesores de primera enseñanza que tienen premio de antigüedad, y el aumento de sueldo que les correspondía por el año de 1883 al 84.

El municipio de la Línea ha dirigido una instancia al ministro de la Gobernacion, en solicitud de que se levante el cordon sanitario establecido entre aquella villa y Gibraltar. El gobernador civil ha emitido informe favorable.

Segun vemos en un periódico de Málaga, la autoridad militar de aquella plaza ha recibido órdenes para proceder á la adquisicion de terrenos para edificar un cuartel de nueva planta.

Se anuncia estos dias en Málaga la dimision del presidente de aquella diputacion provincial.

El Eco de Estepa añade nuevos pormenores á los ya conocidos sobre el asesinato cometido en Campillos hace algunos dias.

Se hallaba en su casa á las doce del día, el médico de aquella villa D. Manuel Molina, octogenario intachable y excelente padre de familia, cuando se presentó un sugeto con la pretension de hablarle de un asunto. El Sr. Molina le pasó á su despacho con su habitual bondad, y el supuesto consultante le exigió cierta cantidad de dinero, á cuya entrega, si bien se resistió el anciano al principio, accedió por fin.

El criminal buscaba sin duda alguna, más que el dinero, el pretexto para asesinar vil y cobardemente á aquel hombre indefenso y abrumado por la edad, y así, no contento con la entrega de la cantidad, pedida, exigió todavía que esta fuera en monedas de plata, á lo cual no pudo acceder el desgraciado. Entonces fué cuando asió á su víctima dos tremendas puñaladas que le causaron instantáneamente la muerte.

El criminal es de malos antecedentes y de peores costumbres, no faltando quien atribuye el delito á sugerencias extrañas. El juzgado instruye el sumario activamente.

EXTREMADURA.

La baja que se nota en Badajoz en los ingresos por el ramo de consumos, sugiere á la prensa local oportunas consideraciones.

La baja entraña no poca gravedad pues los consumos constituyen el principal ingreso del presupuesto municipal.

Hay que tener en cuenta tambien que el ayuntamiento está obligado á pagar á la Hacienda, en virtud del contrato hecha con la misma por razon de los consumos, la friolera de unos 45.000 duros; de modo, que si los ingresos son cada vez menores, le ha de ser difícil al municipio cumplir el contrato, á menos que desatienda el pago de otras obligaciones.

En Herrera del Duque ha fallecido D. Juan Priego y Diaz, notario del colegio de Cáceres, escribano de actuaciones y una de las personas más caracterizadas del partido liberal de aquel distrito.

Su fallecimiento ha sido muy sentido en la provincia de Cáceres, donde contaba con generales simpatías, por la honradez y competencia que ha demostrado en el ejercicio de cuantos cargos ha desempeñado.

VALENCIA.

El gobernador civil ha ordenado al alcalde de Sagunto evacue lo antes posible, bajo su más estrecha responsabilidad, el expediente de saneamiento de la zona que comprenden las partidas de Gansa y Pedralta.

No deja de prestarse á melancólicas reflexiones, lo siguiente que extractamos del Mercantil Valenciano:

«Como oportunamente anunciamos el domingo, con motivo de ingresar en la hermandad de la Orden de San Francisco unos 400 individuos, tuvo lugar en Alcira una notable manifestacion religiosa que ajejará tan impercedera memoria como el centenario de los populares

patronos los santos mártires Bernardo, María y Gracia.

Una procesion de dos mil individuos, dominados del más profundo respeto, y con un orden y compostura admirables, salió a las tres de la tarde de la iglesia de San Agustín y se dirigió a la venerada ermita de San Salvador, donde un fraile franciscano de respetable aspecto pronunció desde uno de los balcones una plática religiosa a la muchedumbre, compuesta de mas de seis mil almas, que oyeron la palabra del sacerdote con una atencion intensísima.

No se ha conocido otro acto religioso tan importante é imponente, comparable tan solo a los sermones que durante la Edad Media pronunciaban aquellos célebres taumaturgos para levantar el espíritu público en pró de las cruzadas.

El domingo último cometiése un homicidio en Fabareta y otro en el mismo día por la noche en Algemesi.

A pesar de las repetidas quejas de la prensa de Alicante, y de que las leyes municipal y provincial están terminantes, continúan ausentes sin licencia algunos concejales del ayuntamiento, que echaron a correr, acosados por el miedo en cuanto oyeron pronunciar la palabra cólera, y continúan ausentes, tambien, algunos empleados de diferentes dependencias.

Sin duda son inviolables ó tienen bula del Papa.

CATALUÑA.

La junta ejecutiva de la comision de auxilios de Barcelona ha acordado aplazar la publicacion de la alocucion al vecindario.

Tambien acordó abrir una suscripcion para remediar los males que pueda haber producido la crisis industrial. Esta suscripcion se circunscribirá solamente a la comision de auxilios; cuyos individuos entregarán el 10 por ciento de las respectivas cantidades suscritas.

La poblacion de Tarragona está agitadísima. Los presos son visitados por multitud de personas distinguidas no solamente de la capital sino de toda la provincia.

El domingo por la tarde hubo un motin en la plaza de toros. A pretexto de que unas ciertas señoritas que debian lidiar los novillos no cumplian lo prometido en los carteles, se promovió un tumulto espantoso que duró largo rato, echándose al redondel las sillas de los palcos, los bancos, las divisiones de las gradas y contrabarreras y hasta desgajándose algunos sillares. Las pérdidas causadas a los propietarios de la plaza se calculan en treinta y cinco mil pesetas.

La Guardia civil no pudo atajar la devastacion, y el Sr. Castañeda no comparció en la plaza para restablecer el orden durante las tres horas que duró el tumulto.

Se dice que ha sido firmada la escritura de cesion de la linea férrea de Lérida a Reus y Tarragona, a favor de la compañía de los ferrocarriles del Norte.

ARAGON.

En Zaragoza todos son preparativos para las fiestas del Pilar.

Escriben de Huesca que ha comenzado en su comarca la vendimia, creyéndose que los resultados no serán tan halagüeños como se esperaba, pues los aguaceros del mes de Setiembre perjudicaron a la madurez del fruto.

Tambien han comenzado iguales operaciones en el campo de Cariñena.

La noche del domingo pasado pernoctó en Jaca el capitán general del distrito, Sr. Daban, saliendo en la madrugada siguiente con direccion a los valles de Hecho y Ansó.

Han terminado las fiestas de El Frasno, habiendo habido, como otros años, músicas, carreras de pollos, bailes, etc., viéndose todos los espectáculos sumamente concurridos y reinando en ellos la más franca alegría.

VASCONGADAS.

Dicen de Bilbao:

En la marea de anteayer por la tarde salió de nuestro puerto el magnífico vapor «Rivas», con la mayor carga que hasta ahora ha sacado buque alguno de nuestra ria, pues llevaba 3.218.900 kilogramos de mineral, aparte del carbon necesario para la travesía.

El «Rivas» calaba de popa 20 pies ingleses y 10 pulgadas, y de proa 20 pies y siete pulgadas.

En el ferial del pueblo de Irurzun fué detenido en la tarde del 1.º del actual por el guardia segundo de aquel puesto José Barragán, un sujeto tratante en ganados, que se dedicaba a la expencion de monedas falsas habiéndosele ocupado en el acto, algunas de ellas.

Se habla de varias desgracias

ocurridas a consecuencia de un accidente en un pueblo de la ribera de Navarra. Esto lo dice un periódico de Pamplona, agregando que, por carecer de noticias oficiales, no puede ser más explícito.

ASTURIAS.

El Gijón acaba de publicar una serie de artículos, debidos a la bien cortada pluma de D. Adolfo Soiguie, en favor del puerto, del gran puerto asturiano «Jove-Gijón». La conclusion es esta:

«Piden a porfia un vasto puerto industrial necesariamente relacionado con nuestras vias férreas, los intereses más levantados de la humanidad, de la agricultura, los de la industria carbonera y fabril; piden nuestras relaciones con las Antillas, y nuestro estrecho parentesco con sus moradores; lo aconseja la riqueza minera del territorio español con las platas de Levant, los cinabrios de Almaden, los cobres de Huelva, las calaminas de Reocin, las menas de Somorrostro, sávia generosa de nuestro suelo que va a enriquecer, como dejamos dicho, pueblos extraños, debiendo beneficiarse en nuestras riberas con las propias fuerzas; piden el progreso de nuestro bienestar, el decoro, la honra industrial de este gran pueblo, y a estos fines responde cumplidamente, en nuestro sentir, el puerto de «Jove-Gijón» que venimos considerando como consecuencia de nuestro análisis y término de nuestro estudio.»

GALICIA.

En la prensa de Vigo encontramos más detalles sobre la partida de Rabade.

En la madrugada del jueves fueron capturados los dos individuos, que por sus señas, son los mismos que huyeron despues del encuentro que hubo con la fuerza del puesto de Rabade. Uno de estos sujetos, se supona sea el jefe de la partida. Se le han ocupado 181 pesetas en oro y plata.

Por el capitán y dos guardias de Sarría han sido capturados dos sujetos, provistos de documentos falsos y armas prohibidas y que infunden sospechas, creyéndose sean de la disuelta partida.

Dícese que alguno de los individuos de dicha partida llevaban boina.

En la administración de Rentas del partido judicial de Muros, se carece por completo de sellos de correos, ocasionando graves trastornos a las oficinas del juzgado, registro y telégrafos.

Dice el Eco de Orense: «Los soldados portugueses que forman el cordón sanitario en la frontera por la orilla opuesta del Miño cerca de Laguardia, parece que se han propuesto imitar la conducta de los cafres.

A no merecernos crédito en absoluto la persona que nos lo comunica, no creeríamos que en Portugal ocurriese el hecho que se nos denuncia en los siguientes párrafos: «El lunes de esta semana tuve que llevar un sobrino al colegio de Laguardia. Como no se podía regresar por Cañiza, con motivo de la cuarentena que hacen sufrir a los españoles, determinamos unos cuantos amigos de Coruña y Pontevedra hacer el viaje en bote río arriba, desde Laguardia a Tuy; pero al aproximarnos a Valenza, a las once de la noche, los soldados portugueses, tomandonos, sin duda, por revolucionarios ó coléricos, y a pretexto de que navegábamos en aguas portuguesas, nos hicieron una descarga cerrada, de la que milagrosamente salimos ilesos, pero no sin que una de las balas hubiese atravesado la vela del bote.

Hemos protestado en Tuy, ante el alcalde y el jefe de carabineros, de tamaña tropelia, y se nos aseguró que se haría inmediatamente la correspondiente reclamación.»

Acerca de este atentado llamamos la atencion de las autoridades españolas y portuguesas.

Por el gobierno civil de la provincia de Lugo se ha impuesto multa a varios pedáneos por negligencia en el desempeño de sus obligaciones, con motivo de los robos y hechos criminales estos días ocurridos.

El Diario de Lugo ha publicado el siguiente suplemento:

«Suplemento al núm. 2.397. Hemos recibido una extensa carta del señor gobernador eclesiástico de esta diócesis, y habiendo surgido graves disensiones entre la direccion y redaccion de este periódico sobre el modo de apreciar el caso, la empresa ha acordado suspender desde hoy la publicacion del Diario.»

BALEARES.

La cria del gusano de seda «Attacus Perny» ha sufrido bastante este año en Menorca, a consecuencia de los vientos húmedos que han reinado con insistencia, y que han favo-

recido el desarrollo en la encina de varios hongos microscópicos. Muchos de los gusanos han perecido por haberse alimentado con las hojas invadidas por los hongos parásitos.

La junta provincial de Sanidad de Mahon, accediendo a las reiteradas instancias del comercio de la plaza y en vista de que la salud pública es inmejorable en Cataluña, trata de proponer al señor gobernador de la provincia que se suprima la observacion del vapor-correo de Barcelona.

EXTRANJERO.

INGLATERRA.—En el Consejo de ministros que se celebró anteayer se trató de la cuestion relativa al Africa Meridional.

El gobierno no tomó ningun acuerdo definitivo; pero decidió oponerse enérgicamente a las invasiones de los boers en territorio inglés.

El Banco de Inglaterra ha elevado su descuento al 3 por 100.

ALEMANIA.—Segun una carta de Bruselas, que publicó ayer Le Temps, lejos de haber fracasado el proyecto de una conferencia encargada de tratar sobre la cuestion de Africa, se cree allí que en breve será con vocada en Berlin, siendo los siguientes los puntos que en ella se tratarán:

- 1.º La libertad de comercio y libre acceso a todos los pabellones en el Congo.
2.º La misma libertad respecto del Níger.
3.º Necesidad de definir el derecho de ocupacion de los territorios no sometidos aún a un estado civilizado.

Se cree que la conferencia acordará que en lo sucesivo toda ocupacion de un territorio africano debe ser efectiva, y que instituirá una comision internacional análoga a la del Danubio.

Segun la carta, serán invitadas a la conferencia España, Francia, Inglaterra, Portugal y los Estados Unidos.

FRANCIA.—Una division de 600 soldados franceses con tres cañoneras y la correspondiente artillería, ha derrotado completamente a los chinos en las cercanías de Lochnan.

La lucha ha durado seis horas. Los franceses han tenido cuatro muertos y 20 heridos.

Entre los primeros se halla un capitán, y entre los segundos un teniente.

El bombardeo de Tansui por la escuadra francesa comenzó el 2 del corriente y duraba todavía el día 6.

Todos los fuertes quedaron destruidos y las casas de los europeos acerbilladas de balazos.

No han ocurrido desgracias personales en la poblacion.

Los chinos estaban fuertemente atrincheros.

The Standard publica un telegrama de Berlin diciendo que China no está dispuesta a la paz, y que más bien se propone declarar la guerra formalmente a Francia.

ITALIA.—Un espantoso huracan ha devastado la comarca de Catania, derribando muchos edificios.

Las desgracias personales y materiales son considerables.

Las primeras ascienas a 23 muertos y más de cien heridos.

PORTUGAL.—El Consejo de ministros se reunió anteayer tarde a las dos y media, durando hasta las seis y media de la madrugada de hayer.

En él se ha tratado únicamente de la famosa cuestion de los ferrocarriles, provocada con motivo de la reunion de una minoría de accionistas portugueses que despidieron a los individuos del Consejo de administración extranjeros, suceso que ha dado lugar a enérgicas reclamaciones por parte de Francia.

Como el gobernador de Lisboa apoyó a dicha minoría, algunos ministros se han hecho solidarios de su conducta, y de aquí que haya surgido una seria disidencia en el seno del gabinete, hasta el punto de que, segun se cree, se ha planteado ya la crisis ministerial por no haberse llegado a un arreglo durante el largo Consejo de diez y seis horas.

Nada puede anunciarse aún acerca del resultado de la crisis.

BOLIVIA.—El Congreso de la República ha ratificado el tratado de paz y amistad con Chile.

ECOS DE LA NOCHE

Nuestro apreciable colega el Correo, violentando su sistema de oposicion, supone a El Eco Nacional, periódico afecto al Sr. Romero Robledo; cuando en realidad nosotros dentro de nuestro criterio de oposi-

cion, hemos creido y seguimos creyendo que el cólera ha existido y existe en España.

Pero de esto, a que hayamos sido nosotros los primeros en hacer la manifestacion de que el cólera estaba en España, hay una notable diferencia.

El primer periódico que lo dijo, ¿qué duda cabe? fué el Imparcial y si con lo que este periódico dijo se alarmó España entera, ¿qué culpa tenemos nosotros?

¿Qué responsabilidad cabe a El Eco Nacional, cuando este periódico no ha hecho más que confirmar, ratificar lo que aquel dijo?

Por lo demás, juzguemos el Correo como quiera, no hemos hecho otra cosa, conforme con nuestra manera de pensar, que decir y sostener, como decimos y sostenemos hoy, que el cólera ha existido y aún existe en España. Y hacemos aquí punto final, porque tenemos otras cosas de que ocuparnos.

Los diputados y senadores por Cuba se reunieron anoche para conferenciar sobre el proyecto de un ferrocarril central en el cual estuvieron conformes, conviniendo en celebrar una nueva conferencia con el señor ministro de Ultramar para tratar de este asunto.

Anoche se decía en varios círculos políticos que la corte regresará a Madrid el día 16, y que, despues de pasar aquí una corta temporada, irá al Escorial, donde permanecerá algunos días, regresando a esta corte antes de la apertura de Cortes.

Ayer llegó a Madrid el gobernador de Guipúzcoa, Sr. Cassá, y celebró una conferencia con el señor ministro de la Gobernacion.

Parece que el Sr. Cassá ha manifestado al Sr. Romero Robledo que sus disposiciones se han ajustado estrictamente a lo que su criterio le dictaba.

El Sr. Romero Robledo está conforme, en parte, con la conducta seguida por el gobernador de Guipúzcoa.

En el lance que se decía anoche habia surgido entre un redactor de un periódico francés y un gobernador de provincia, intervenían de una parte los Sres. Hautong y Cabelludo, y de otra los señores marqués de Casa Fuerte y Moreno del Villar.

Parece que el asunto terminará hoy amigablemente, por que todos convienen, y así es la verdad, en que no hay motivo para un lance.

Estado del tiempo.

En el golfo de Génova se nota una pequeña depresion, bajo cuya influencia tienden a descender las presiones meteorológicas, las que son 768 mm. (Ciudad Real) y 758 (Alicante).

Los vientos siguen soplando del primer cuadrante y la temperatura es de 20,8 (Málaga) y 5,8 (Sego Vía).

La de Madrid segun el observatorio oscila entre 18,2 y 2,5, siendo la presión media de 706 15.

Ayer llovió en Almería y Santander.

VARIEDADES.

CASOS.

El siguiente suceso es histórico. Durante el último cólera en Málaga, fué avisado un antiguo médico para visitar a un tabernero acomodado de la plaza de Arriola.

El caso era fulminante, la ciencia turbia y el miedo supinos.

—Su marido de V. está muy grave, dice el Galeno a la atribulada tabernera. Déle usted unas friegas en seco con este coberter, póngale un sinapismo en cada muslo, y hagale beber un gran tazon de manzanilla. Ya volveré dentro de un par de horas.

A su regreso nota el médico en la habitacion del enfermo un pronuncado olor a vino.

—Esto va mucho mejor, dice examinando al paciente.

—¿Quién lo habia de decir? exclamaba la consorte; la bebia es la que lo ha vuelto en sí.

—Todas las aguas cocidas son muy eficaces.

—Le diré a usted, lo que es cocia... yo no he cocido el vino.

—¿Qué vino?

—Toma la manzanilla! Y con poquito gusto que se la tragaba.

La ciencia de entonces se desmayó al saber esto. La de hoy ajama a los casos para curarlos, como curó aquel.

Un abogado al escribiente:

—¿No ha puesto usted ni una sola coma en el escrito!

—Como dicen que los microbios

son iguales a las comas, temi... inflacionar al juzgado.

—Mi mujer está confiadísima en que su sistema le ha de librar del cólera.
—¿Del cólera oficial?
—Sí, del cólera nostro.
—¿Con qué su mujer de usted tiene un sistema?
—Ya lo creo: un sistema nervioso capaz de incendiar todo el barrio.

—¡Infame! Dejarnos a mí y a tus hijos sin comer, para venir con esa borrachera!

—¿Qué querías, que yo no me curara del cólera de rial orden y que sos quearás tós sin hombre pa garrar?

A una tendera de ultramarinos a quien su marido le zurraba la badana diariamente, le preguntaba una vecina:

—¿Tiene usted miedo al cólera?
—A lo que tengo miedo, respondió la tendera, es a las pesas y medidas del sistema decimal.

—Pues cómo, no las entiende V.? replicó la vecina.

—Y tanto como las entiendo; mi marido ha conseguido grabármelas todas en el alma y en las costillas.

BOLSA DE MADRID.

Últimos precios. VALORES PÚBLICOS.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, DEL 8, DEL 9. Rows include: 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 3 por 100 exterior, 2 por 100 exterior, Fin corriente, Fin próximo, Carreteras de Agosto, Idem de Marzo de 1855, Idem de Julio, Obras públicas 1.º Jul., Deuda del personal, Sextas partes part. lg., D.º amortiz. al 400.º, Oblig. sobre aduanas, Billetes hipotec. de C., Siass ayunt., Madrid., Obligacs. municipales, Id. empto. municipal., Cédulas al 7 por 100., Idem al 6 por 100., Idem al 5 por 100., Bills. hipotec. 6 por 100, BANCOS Y SOCIEDADES., Banco de España, Idem Hipotecario.

CAMBIOS.

Table with columns: Lóndres a 90 días f., París a ocho días v., 47 60, 47 60, 4 96, 4 96.

Bolsin de anoche.

Table with columns: Madrid, Fin mes, Operaciones, Barcelona, Exterior, sin partes, Exterior, sin partes, París, Oficial, 60.57, Particular, 60.46.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Español.—A las 8 1/2.—Por dos ideas.—Las gracias de Gedeon.

Comedia.—8 1/2.—Un inglés y un vizcaino.—La familia del boticario. Intermedios por el sexteto.

Zarzuela.—(Representaciones de Mad. Judic).—8 1/2.—Le Chant du Cog.—Mam'Zolle Nitouche.

Apolo.—8 1/2.—El milagro de la Virgen.

Alhambra.—A las 8 1/2.—(Beneficio del Sr. Arago).—Ernani.—Duo de bajo y barítono de I Puritani.

Lara.—8 1/2.—Lobo y cordero.—Rondó final.—Vivir para ver.—La manzana.

Eslava.—8 1/2.—El bergantín Adelante.

Variedades.—8 1/2.—Vivitos y co-leando.—La calandria.—De la noche a la mañana.—Segundo acto.

Novedades.—A las 8.—Salirse de su esfera.—Sin atadero.—A las 10.—¡Con familia!

Martín.—8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—Curriya.—La isla de San Balandrán.—Dar la castaña.—Los bandos de Villafrita.

Circo de Price.—8 1/2.—(Moda).—Variada funcion en la que tomarán parte todos los principales artistas de la compañía.

Gran Panorama Nacional.—(Paseo de la Castellana).—Abierto todos los días.—Entrada, 1 peset.

Imprenta a cargo de Gines Iniesta. MENDIZÁBAL, 22.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID; FRENTE AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente a la administracion... 1'50 pesetas al mes. Provincias... 6 idem trimestre. Ultramar y extranjero... 30 id. semestre. Cuba, Puerto-Rico y Filipinas... 50 id. al año.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «bebida» y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua a las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad» de sales que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peleteria y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERIA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procurense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DE D. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán a experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo antes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

«LAS PERSONAS que padecan tambien ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSAMICOS y los PAPELES AZOADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.»

ALCALA, 5, ENTRESUELO. J. BELMAR, GRAN SALON DE PERFUMERIA. Se sienta, corta y riza el pelo. Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba. Se confecciona toda clase de postizos. ALCALA, 5, ENTRESUELO. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos a su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

MAQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compania Fabril "Singer" Se ha trasladado a

23, CALLE DE CARRETAS, 25. (ESQUINA A LA DE CADIZ).

¡¡UN TRIUNFO MAS!!

Las máquinas "SINGER" para coser han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa: El Diploma de Honor.

¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fabrica en el brazo. Para evitar engaños, cúidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

QUALQUIER MAQUINA "SINGER" Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPANIA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal: 23, CALLE DE CARRETAS, 25. MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE JUAN INIESTA Y LORENZO Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles). En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo. 22—MENDIZÁBAL—22

LA MARGARITA EN LOECHES.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Díez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que La Margarita, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL ÚNICO CRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida

HERPES SARNA, ESCRÓFULAS y demás humores, así internos como externos.—No olvidar que el Extracto anti-herpético de Dulcamara, compuesto del Doctor Casasa, es el único que los cura pronta y radicalmente sin que jamás den señal de haber existido.—Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, Barcelona.

Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y Portugal. Madrid: Farmacias de Garcerá, calle del Principe, y Moreno Miquel, Arenal, 2.

¿A CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA.

DOLOR DE MUELAS, Cáries, flojedad, desangre ó descarnado, tumores, úlceras de la boca, dientes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, calor ó el frio, malliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentrífico Saint-Servaint del doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que mas perdida la tienen.—Véndese a 20 rs. el frasco en la Gran Farmacia del autor, Plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América. Madrid: Farmacias de Moreno Miquel, Arenal, 2, y de Garcerá, calle del Principe.

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa. Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores y libre de enfermedades.

La superioridad reconocida de estas benéficas Píldoras sobre todos los demás purgantes depurativos, débese a la suavidad con que obran; sin causar dolor ni irritacion se pueden tomar a todas horas y su uso no exige privacion alguna.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituye el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazon: del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al DR. CASASA en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Madrid: Farmacia de Garcerá, calle del Principe, y de Moreno Miquel, Arenal, 2.

ESPECIFICOS HOMEOPATICOS PARA LOS NIÑOS.

Medicamentos inofensivos, los mas fáciles de dar a los niños y los que producen mas curaciones.—Cajas especiales para la denticion, 8 rs.; tos ferina; 10 rs.; catarro, 6 rs.; sarampion, 8 rs. indigestion, 6 rs.; lombrices, 8 rs.; diarrea, 8 rs.—GARCIA CENARRO.—Abada, 4 y 6, Farmacia homeopática.—Se remiten por correo.